

F A S

LA UNION HACE LA FUERZA

ORGANO INFORMATIVO DEL FRENTE AUTONOMO SINDICAL

AÑO II

ABRIL de 1963

Nº 8

Redactor Responsable: I. O. SOBRADO — Dr. Magister 1624 bis.

Hay que reorganizar... señores

Un valor fundamental en el equilibrio social y económico de nuestro país es, sin duda alguna, las consecuencias que derivan de las funciones que desarrollan los organismos de Previsión Social.

Y sin duda alguna, el más importante, dentro de esos organismos, es la Caja de Jubilaciones de Industria y Comercio.

Lamentablemente, podemos afirmar, y eso sin temor a equivocarnos, que este organismo no ofrece las mínimas garantías de justicia en la aplicación de la Ley, que ampara al trabajador en el ocaso de su existencia, que es cuando más necesita de protección.

Creemos que es necesaria una reestructuración en los actuales sistemas de percepción de aportes, fiscalización de empresas, iniciación, trámite y liquidación de expedientes jubilatorios, tramitación de juicios, atención e ilustración a los contribuyentes, etc.

Considerando que este organismo ofrece (presuntivamente) los mismos beneficios que hace treinta años atrás, ello no es impedimento para que haya aumentado los aportes en un trescientos por ciento.

Basados en estas realidades, bastante tristes por cierto, creemos que se impone una reestructuración que justifique el fin que impulsó al legislador a crear la ley que dio vigencia al organis-

mo.

Ante estos hechos reales, sugerimos, a la iniciativa de los legisladores, basar la futura reestructuración del sistema, en la creación de Comisiones para la Asesoría y Fiscalización del mecanismo, compuesta por dos representantes obreros, dos representantes patronales y un representante de la Caja de Jubilaciones de la Industria y el Comercio.

Estas comisiones, en el interior de la República, serían de carácter departamental; y en Montevideo se nombraría una comisión para cada dos o tres gremios, según lo aconsejaran las circunstancias o necesidad de la misma.

Sería atribución de estas comisiones, la vigilancia y fiscalización en el aporte patronal y obrero en forma integral: la fiscalización de los expedientes jubilatorios, por las comisiones referidas, en las industrias correspondientes; atribuciones fiscales para las referidas comisiones en las oficinas afectadas a los problemas correspondientes.

Los integrantes obreros de las referidas comisiones, gozarían, por lo menos, de fueros gremiales, hasta dos años después de finalizado su mandato.

Los representantes de los trabajadores tendrían que ser elegidos como integrantes de gremiales, absolutamente libres de toda conexión política.

Copia del telegrama enviado al Presidente de Brasil

Sr. Presidente de los Estados Unidos de Brasil
Dr. Joao Goulart.

Frente Autónomo Sindical, orientador sindicalismo libre de Uruguay, repudia conciliábulo totalitario castrista, por entenderlo peligro inmediato seguridad democracia latinoamericana. — IBERICO O. SOBRADO, Presidente; GUALBERTO ARIAS, Secretario.

CORREOS DEL URUGUAY
Interés General — Decreto P.E. 16 Enero 1951
PERMISO Nº 246



Cobardía Cómplice

por MODESTO VAZQUEZ

Lo venimos denunciando desde hace tiempo, y ahí tenemos ya los resultados: asesinatos continuados e impunes dentro de las propias Embajadas. En menos de dos meses, José Barredo, un infeliz obrero, cae ametrallado por los esbirros castro-comunistas en el recinto de la Embajada de Uruguay, mientras otros dos asilados eran rociados por las propias balas homicidas. Después fue Pedro Fernández el que caía asesinado en la Embajada de Brasil. Fernández fue aquel obrero camionero que introdujo hace meses su ómnibus, donde viajaban también su mujer y sus pequeños hijos, a través de la barda de la Sede Diplomática Brasileña; y por último fue el ex capitán Ramón Padilla, héroe de la Sierra Maestra, el que recibe un misterioso balazo en la cabeza, dentro también de la Embajada Brasileña. Y estos crímenes seguirán, si como hasta ahora se mantiene ese silencio cómplice y cobarde de Gobiernos latinoamericanos y de la Organización de Estados Americanos, ante la burla reiterada del gobierno dictatorial de Castro al cumplimiento de las obligaciones que estipula el Tratado sobre el Asilo.

¿Quiénes son los culpables de estos asesinatos? ¿El gobierno de Castro? Sí; pero sobre las conciencias de quienes debieron haber tomado ya una determinación firme y varonil ante el desprecio de Castro por el Derecho de Asilo, caerá también la culpa.

En las embajadas cubanas hay cientos de asilados que llevan hasta DOS AÑOS sin que la dictadura castro-comunista les haya otorgado el salvoconducto. Padilla era uno de ellos. El Consejo Revolucionario de Cuba y otros organismos en más de una ocasión se han dirigido a la ONU y a la OEA denunciando las violaciones de los Derechos Humanos por parte de la tiranía de Cuba y señalando el incumplimiento del Derecho de Asilo. La respuesta ha sido siempre darle largas al asunto, y seguir en esa eterna "conspiración del silencio" que tanto beneficia a los asesinos que hoy detentan el poder en la sojuzgada Cuba y que día a día sigue costando la vida a cientos de patriotas cubanos.

Cientos de informaciones se han publicado en todos los periódicos del mundo, incluso con fotos patéticas, de la forma inhumana en que viven hacinados cientos de asilados, carentes de alimentos porque Castro se los restringe hasta el límite del hambre, y las cosas han seguido igual.

Cuando U-Thun fue a Cuba de "alegre compondor", varias instituciones en el exilio le hicieron un llamado para que visitara las cárceles y las embajadas y comprobara por sus propios ojos la miseria y el sufrimiento humano que encerraban esas ergástulas. Y todo fue en vano. La insensibilidad de todos estos organismos inútiles ha permitido a través de los años que en Cuba se siga asesinando, torturando y humillando al ser humano, a grados jamás vistos en las peores dictaduras que han existido.

Por eso estos crímenes cometidos por el castro-comunismo dentro de las propias embajadas que aún quedan en Cuba, hay que cargarlos también en las conciencias de esos organismos y esos estadistas latinoamericanos que han permitido (y esperamos que no seguirán permitiendo) que Castro viole reiteradamente el Derecho de Asilo y que entregue salvoconductos, como es su obligación, a cientos de cubanos que viven miserablemente espantados de recibir igual que Padilla, Barredo o Fernández, el pistoletazo asesino.

Los pueblos de Latinoamérica están en la obligación de tomar ya una determinación firme para acabar con el estado de cosas imperante en Cuba. Ya no hay lugar al más mínimo engaño. Allí el tirano Castro viola desde el primero hasta el último de los derechos humanos estipulado en la Carta de la ONU; se ha burlado de todos los Tratados de este hemisferio; se ha mofado cada vez que le ha venido en gana, de la OEA; ha insultado a todos y cada uno de los gobiernos latinoamericanos; no se oculta para hacer un llamado público a las fuerzas revolucionarias comunistas de América, a que incrementen cada vez más la subversión. ¿Y qué hacen esos gobiernos y esas instituciones? Meter cobardemente la cabeza en la arena como el avestruz.

Ser o no ser, es la cuestión. Y los que estén dispuestos a cumplir los compromisos, que den un paso al frente, y haciéndose la debida fuerza continental, debe invadirse inmediatamente a Cuba, para liberarla de una vez.

Maniobras escandalosas en Maldonado

Tal maniobra la ha realizado el "difícil" e "incomprendido" y maniobrero Mauricio Litman: este peligrosísimo señor, ha decretado una "quiebra" ¿...? en la fábrica de su propiedad que gira bajo la firma de Cantegril S. A.

Esta firma en la patente de giro está registrada como Cantegril S. A., y en la Caja de Jubilaciones también está registrada de la misma forma. Pero resulta que este "señor" Litman, al resolver cerrar su fábrica, se "olvidó" de pagar los jornales, la licencia, la indemnización, los aportes a la Caja de Asignación, los aportes jubilatorios, en fin, no tuvo tiempo de pagar lo que significaba leyes sociales y jornales.

Por lo tanto, este "señor" Litman, es un reverendo estafador, por no decirle otra palabra: y algo más que eso, pues este sujeto ha incurrido en el delito de hurto calificado, ya que así está rotulado el delito por apropiación indebida; y este es el delito que ha cometido este sujeto, que se ha quedado con los dineros propiedad de los trabajadores.

Ahora, nosotros preguntamos al señor Pérez Dóbal, interventor de la Caja de Jubilaciones de Maldonado, como podría explicar que una empresa que gira con un nombre, en la Patente de Giro, está registrada con otro en la Caja de su dirección

Aparte de que es público y notorio de que la ex empresa Cilsa, dio una quiebra muy sospechosa, hace alrededor de cinco años, y cerró las puertas sin pagar a los trabajadores, los jornales, indemnización, y a los organismos de Previsión social, no les hizo ningún aporte.

Volvemos a preguntar al Sr. Pérez Deval: ¿cómo es que una empresa que quebró hace cinco años, aparece nuevamente en cartel, para cubrir otra maniobra muy confusa?

¿El Sr. Pérez Deval, ignora que el dueño de aquella Cylsa que quebró, es el mismo "señor" Litman, dueño de Cantegril, que quebró ahora?

¿Y la actitud del Juez Letrado departamental, que a solicitud de los trabajadores, y ante las evidencias del caso, decretó el embargo de la firma, y luego, en mérito a fuerzas extrañas, levanta el embargo con resolución inapelable...D.!

Parece que se han untado bien algunos resortes,

para llegar a estas raras situaciones.

Le preguntamos también el señor Roberto Díaz, ¿qué gestión ha realizado la Caja de Asignaciones N° 8, para cobrar los aportes al Sr. Litman?

Preguntamos también al Consejo Central de Asigna-

COOPERATIVISMO

Consideraciones Preliminares

Las masas tampoco han respondido, como sería presumible y deseable que fuera, ya que poseen en grado y número considerable, una cultura, conocimientos e inteligencia bastante amplia y desarrollada, (aunque no igual en el tiempo y el espacio), pero suficientemente considerada en conjunto, como para no dejarse abatir totalmente por minorías no más cultas ni con más vastos ni mayores conocimientos e inteligencia, sino tal vez, más audaces y confiadas en las fuerzas del poder concentrado en sus manos.

Y es que las masas se han declarado impotentes sin haber estudiado y agotado sus posibilidades de rehabilitación y defensa, y han preferido la seguridad a la libertad. Han sido engañados por una falsa ilusión de bienestar pasajero, y se han sometido sin mayor resistencia, por efecto de una hábil y bien dirigida propaganda elaborada por quienes sustentan el poder político y económico, sacrificando ese derecho inalienable del hombre, que es el de su libertad. Pero en su fuero interno, por más seguro que se sienta, seducido por los beneficios de fáciles ganancias sin grandes sacrificios, o bien ante lo inevitable de su inferioridad frente a la fuerza o la coerción organizada, el hombre ama la libertad. Sin ella no se concibe al hombre, ni nadie es capaz de renunciar espontánea, total y definitivamente a su libertad. Lo hará bajo la presión de las fuerzas circunstanciales pero jamás voluntariamente, salvo casos de demencia o incapacidad física o síquica para afrontar la vida por medios propios.

Otro problema es si la ciencia y la tecnología han contribuido o no deliberadamente en el acrecentamiento del poder económico y político de las minorías y consecuentemente a la más estrecha colaboración y centralización del mismo en una o pocas manos.

—Se ha atribuido a téc-

nico y científicos el haber dedicado su tiempo y su trabajo desinteresadamente, siguiendo los impulsos y la necesidad de sus sentimientos orientados en procurar una suma de bienes a favor de la humanidad.

—Es posible que esa creencia contenga una dosis muy grande de verdad, mas no toda. Primero porque los técnicos y científicos son seres humanos y como tales, están expuestos a las pasiones y debilidades inmanentes a la especie; segundo, que no debemos olvidar, que quienes han costado los gastos y estimulado la investigación y las experiencias científicas y tecnológicas, han sido, sino totalmente, por lo menos parcialmente —en un elevado porcentaje—, quienes, por lo común, tienen acaparado la centralización del poder político y económico.

—Estos han facilitado y ayudado financieramente, por lo menos en gran medida, la labor de técnicos y científicos, pero probablemente, no en todos los órdenes, sino más bien en aquellos que tendieran a conservar y perfeccionar lo que ya poseían, y desde luego, que contribuyera a aumentar su poderío económico o político.

—Y el material bélico ha tenido siempre un trato preferencial, de ahí que los adelantos en ese campo fueron los que más se han desarrollado y concomitantemente, que más han contribuido también, a robustecer el poderío de oligarquías financieras y políticas.

—Porque ambas necesitan para mantenerse en el poder, en una o otra esfera, o simplemente del poder, puesto que comúnmente las dos actividades son desarrolladas por el mismo individuo o por un grupo al que todos son afines, estar apoyados en la fuerza del ejército o la policía.

—Pero necesitan también del progreso técnico y científico para la producción y distribución en gran escala, para el consumo de bienes y servicios pero no bélicos

de los organismos oficiales, da lugar a muchas suspicacias.

Nosotros seguiremos insistiendo y rascando en el asunto, para hacer luz y poner en evidencia a quienes atentan impunemente contra los derechos de los trabajadores.

(Continuación)

y claro está que en este segundo orden, los progresos de la ciencia y de la técnica, aún orientados para la producción y distribución en escala mayor, los hay también, beneficiosos y de interés para la humanidad, sólo existe el inconveniente de seguir consolidando la concentración del poder en unos pocos.

—Y más que un inconveniente resulta peligroso, ya que el poder tiene tendencia al crecimiento y cuando ese crecimiento llega a un máximo y no existen medios para controlarlos ni contrahestar con otra fuerza similar que mantenga el equilibrio indispensable de los grupos opuestos que forzosamente están obligados a actuar en la sociedad compuesta de productores y gobernantes que son dueños del poder centralizado y total y por otro de consumidores y gobernados, indefensos y obligados a aceptar las condiciones que se le imponga, derivará o si se prefiere degenerará sin lugar a dudas, en despotismo.

—Más que esto ha ocurrido casi igual y fatalmente en todo tiempo y lugar no ha tenido las mismas consecuencias y creemos que hoy puedan evitarse.

—Se ha dicho que la lección de historia más difícil de aprender es la lección de la historia y ello ha sido cierto por regla general desde que se conoce la historia. De nada ha servido el conocimiento de hechos que conducen a la guerra ni tampoco, de los que han provocado toda clases de crisis. Tanto la causa de uno y otro acontecimiento se conocen, y lo que es más, se sabe qué preventivos o qué medidas deben tomarse anticipadamente para evitarlos, pero por tosudez, intransigencia o por espíritu maligno noyego ísta, se desemboca en la tragedia de una guerra o de una crisis económica que siempre nos deja como saldo, un estado de intranquilidad y malestar en todos los órdenes y en toda la escala social.

(Continuará)

¿Incapacidad o premeditación?

Empiezan y terminan los períodos de distintos gobiernos, y la situación no solamente acusa alternativas inoperantes, sino que marca una acusada tendencia al retroceso.

En el orden general, tanto en la orientación, como en la administración de nuestro sistema político y económico, vemos claramente una indecisión total en la afirmación orgánica del sistema; ello demuestra, o bien incapacidad gubernamental, o bien despreocupación suicida; que no alcanzamos a comprender qué móviles impulsan a nuestros gobiernos, sean ellos blancos o colorados, a llevar al país a una situación de franca crisis en todos los órdenes.

Hace muchos años, se empezó a notar ese índice descendente en la gestión política y económica de nuestros gobiernos.

¡Atención...! desde hace muchos años, los respectivos gobiernos están haciendo todo lo posible por acelerar el derrumbe total de nuestro estado social y económico, con una irresponsabilidad rayana en el entregamiento premeditado... y planificado.

La Autodeterminación

León Blum, el dirigente socialista francés, declaró en 1945: "A mi entender, existía un medio, acaso único, de prevenir la guerra de 1939. Este medio consistía en llevar a cabo, desde la toma del poder por Hitler, una operación preventiva."

"Creo hoy, en conciencia, que Francia e Inglaterra, con Polonia, habrían podido y debido llevar a cabo una operación de esta clase desde 1933."

Lo que era cierto respecto a Hitler lo es respecto a Kruschchev, como lo fue respecto a Stalin en Grecia y en Corea.

Del mismo modo, no veo por qué debería haber igualdad o protección del derecho para un país que tiene como objetivo la destrucción de la igualdad y del derecho en el plano internacional y que se propone sustituir al viejo imperialismo y al fenecido colonialismo, contra los cuales hemos luchado siempre, por nuevas modalidades (más peligrosas por estar mejor disfrazadas) de esos dos sistemas de dominio de los pueblos.

(De Víctor Alba, dos párrafos de "Bombas Atómicas en Cuba", Rev. "Combate" N° 25)

Entregamiento Pasivo

Hace un par de años, se realizó en el Uruguay, la conferencia de Punta del Este: reunión ésta que trajo como consecuencia el Plan de ayuda de la Alianza para el Progreso.

Técnicamente, las resultancias de la misma, diferían en forma notable, de anteriores sistemas de formas de ayuda para los países subdesarrollados.

Anteriormente, se otorgaban préstamos sin razones de orden técnico o sociales; influían especialmente las razones de orden político o comercial: pero en esta ocasión, ha existido fundamentalmente, razones básicas de orden social, para planificar el desenvolvimiento de dicha Alianza para el Progreso.

En forma particular nos referiremos al Uruguay: pues para acogerse a los beneficios de la Alianza para el Progreso, nuestro país debía realizar, en primer lugar: un estudio total de su estado social y económico, para luego sacar en consecuencia, las necesidades más perentorias, a efecto de planificarlas racionalmente y presentarla a consideración de quien correspondía.

A dos años de realizada dicha conferencia, nuestro país no ha realizado ningún estudio serio, no ha planificado nada, no sabe nada de nada, a excepción de solicitar préstamos para enjugar absurdos déficits.

Estamos con la industria de la construc-

ción en crisis; la industria frigorífica en bancarota; la industria textil idem; pero se pierden mercados internacionales para colocar nuestras carnes, se importan productos de la industria textil, hay demandas de más de 120.000 viviendas ¿qué maniobra están realizando? ¿qué es lo que buscan?

Ante esta calamidad nacional que soporamos, nuestro gobierno está impasible; no ve motivos para alarmarse; cree que hay tiempo para realizar planes; pero todo marcha al compás de los subsidios, los artículos de primera necesidad suben a más del doble; hay más de 100.000 desocupados; no solamente no hay planes, sino que no existen perspectivas de mejoras, en fin, es tal el desconcierto, que los partidos políticos están gozosos por haber perdido algunas posiciones.

Con el siguiente panorama: la desocupación avanza; el descontento crece; la agitación aumenta; el tesoro nacional está exhausto; no se vislumbra ningún síntoma de recuperación, pero dicen que no hay problemas...

Pero el pueblo ve que vamos indefectiblemente, que estamos llegando al entregamiento pasivo en manos de los agitadores rojos, quienes con clara inteligencia y jobiana paciencia, están esperando tranquilamente que el fruto madure para tomarlo en el momento oportuno.

Se Comenta que...

- ... nuestro gobierno ignora quién gobierna en Clínicas.
- ... que ignora quién gobierna en la Universidad.
- ... que ignora quién gobierna el Sindicato Médico.
- ... que ignora quién gobierna el Seguro de Paro.
- ... que ignora quién gobierna en la enseñanza.
- ... que ignora quién gobierna la Asociación de Prensa.
- ... que ignora quién gobierna la Facultad de Medicina.
- ... que ignora quiénes están infiltrados en todos los puestos claves de los organismos oficiales.
- ... que ignora quiénes manejan a su gusto, la Comisión de Legislación del Trabajo de la Cámara de Diputados.
- ... que nuestro gobierno ignora que la falta de interés en defender la democracia es el entregamiento total a las fuerzas regresivas del totalitarismo.

Compañeros de Rosario

Dijo Martín Fierro: un hombre junto con otro, en valor y fuerza crece... y el temor desaparece;

La única forma de afirmar y defender el derecho de los trabajadores es el entendimiento y la unión entre los verdaderos trabajadores, que buscan en tal motivo, el respeto a sus derechos, y en consecuencia la aspiración a una vida mejor.

La unión de un hombre con otro, y así sucesivamente, ir fortaleciendo esa fuerza, es el motivo que debe buscar todo trabajador para así evitar ser explotado, como lo son en la actualidad todos los trabajadores del interior.

No olviden que junto a ustedes, cuando fuera necesario, estarán como un solo hombre los compañeros de Flores, de Durazno, de Lavalleja, de Maldonado, de

San José, de Canelones, de Montevideo, etc., y en forma fundamental, estará el derecho y la razón, guiados por las fuerzas incontenibles del sindicalismo libre.

Compañeros de Rosario, de Juan Lacaze, de Colonia Suiza, de Colonia Valdense, a organizarse como corresponde a todo trabajador de conciencia, dentro de sindicatos libres, que busquen el total entendimiento entre los trabajadores libres.

LA UNION HACE LA FUERZA, y de esta manera los trabajadores seremos fuertes para defender nuestros derechos, para que nuestras familias y nuestros hijos tengan derecho a una vida mejor.

El triunfo nunca fue de los débiles; y nosotros somos triunfadores dentro del sindicalismo libre.

Adelante, pues, todos juntos, como una sola fuerza y seremos unidos y fuertes.

La Descomposición del Socialismo

El justo pago que el P. Socialista recibió en las recientes elecciones nacionales, donde sufrió la más seria derrota que puso en evidencia su falta de capacidad y de arraigo en el pueblo, fue principio, no más, de su descomposición.

La separación callada, austera, en muchos casos, ha sido acompañada, en otros, por manifestación pública de repudio a los actuales "dirigentes" o manejadores del Partido. El diputado Dubra renunció e hizo conocer su anterior desacuerdo que calló para no sabotear a los que entonces eran más, pero que sabían menos.

A esa renuncia y otras muchas de menor importancia, ha seguido la del fundador y alentador del P. Socialista en el Uruguay, el Dr. Emilio Frugoni, que a los 83 años de edad y más de 50 de militancia, se ve

obligado moralmente a separarse de la "nouvelle vague" que invadió y carcomió el entarimado y los soportes de ese Partido.

El periódico órgano de los que han llevado el desastre y la inmoralidad y la incapacidad a sus filas, está quedando en paños menores: de 16 a 8 páginas, y éstas con bastante clarones, lo que demuestra que los que restan van sintiendo el peso del descrédito y la disensión a que han dado lugar.

¿Ellos seguirán, ilusos, sosteniendo que están en el mejor de los momentos; ellos se lo dicen y repiten y, también, se lo creen. Todo entre filas. De afuera se les ve en jirones. A las penurias morales, siguen las materiales que aumentan su congoja. Hasta el fin, que, ese sí, no está lejano.

De "Voluntad"

Estafa Realizada en la Construcción

En razón de la estafa legalizada, más monstruosa que se haya realizado contra la industria, estafa llamada comúnmente "Propiedad Horizontal", trajo como consecuencia la bancarota de la industria de la construcción.

Esta vulgar triquiñuela de vender la misma mercadería dos veces, ha sido realidad en gran escala en dicha industria, a vista, paciencia y colaboración de los organismos oficiales.

Así se llegó a la incongruencia de vender a un cliente lo que ya se ha vendido a otro; caso concreto: el piso que le venden a un cliente, a otro se lo venden como techo; y la pared que le cobran a un cliente, ya ha sido vendida anteriormente a otro cliente.

La misma área del terreno se vende tantas veces como pisos se construya en un edificio; y todo esto se realiza con el consentimiento de las autoridades, que no tienen en consideración el interés que perciban los maniobreros, de acuerdo al capital que invirtieron; a la vez que dicha ley de propiedad horizontal trajo como consecuencia, reformas a las leyes en vigencia que, en consecuencia, atentan contra la economía nacional y la salud del pueblo.

Existen casos que nunca han sido aclarados públicamente y que son de interés general; y citamos dos por la enorme importancia que

tienen.

Está en vigencia una ley sobre la altura de la edificación sobre la Avenida Agraciada, y a quien viole dicha ordenanza, se le multará con la cantidad de \$ 5.000 por cada metro o fracción que viole la altura requerida.

Pero véase de qué forma apagan los faroles estos "vivillos": una determinada empresa, muy conocida desde luego, por los muchos zontal que construye, reedificó edificios de propiedad horizontal una construcción en dicha avenida; esta empresa estaba construyendo un edificio, el cual al llegar al séptimo piso, le quedaba solamente un margen de un metro cincuenta para respetar la altura reglamentaria; pero dicha empresa, dejando a un lado las disposiciones, construyó otro piso más, el cual le reportaba ocho apartamentos más, vendidos en una suma alrededor de los cuarenta y cinco mil pesos, los que multiplicados por ocho, significan casi cuatrocientos mil pesos más que se obtenían

pagando una multa de cinco mil pesos; como se ve, es un negocio redondo que ha realizado dicha empresa, en mérito a que las ordenanzas los ayudan a burlarlas.

He aquí otro caso, que creemos más grave aún: existía una ordenanza del Concejo Departamental, la cual fijaba una altura mínima de 2 metros con ochenta y cinco centímetros para la casa habitación.

Esta ordenanza se observa durante muchísimos años, pero resulta que una empresa que construyó el edificio de propiedad horizontal más grande sobre la rambla, cuya altura absorbe veinte pisos, calculó mal o mal intencionadamente la altura de los pisos, y éstos quedaron con una altura máxima de dos metros sesenta y cinco centímetros.

El Concejo Departamental de Montevideo no solamente dio visto bueno a la inspección de la obra, sino que modificó la reglamentación anterior en favor directo de este fabricante de "palomares", el cual no conforme con toda la tramoya que había armado, pretendió, aunque inútilmente, con los apartamentos que ya había vendido.

Se comenta que alguien, un hombre y una mujer, líderes de un partido político salieron agraciados con dos apartamentos cada uno, en una "tombola" que el constructor del edificio realizó en su casa!

LA PREGUNTA DEL MES

¿Es verdad, el comentario de que Cutcsa repartió algunos millonajes para así poder aumentar al doble el precio del boleto?

Se non e vero, e ben trovata.

Triunfo del F.A.S. para todos los Trabajadores de la Construcción

Uno de los principales puntos de la plataforma de lucha del Frente Autónomo Sindical fue, sin duda alguna, la implantación del Carnet de Trabajo para todos los trabajadores, y en forma especial, por su característica, para los trabajadores de la construcción.

Esta lucha, llevada a todos los planos de la actividad nacional, comenzó a dar sus frutos cuando el FAS consiguió con su esfuerzo que el Departamento del Carnet de Trabajo comenzara el fichaje en el departamento de Montevideo.

Ello dio comienzo en los locales del Sindicato de Ladrilleros de Fábrica y en el Sindicato de Plomeros y Cloaquistas filiales del FAS; siguiendo luego en todas las demás ramas de la construcción.

Pero esa conquista era parcial; por lo tanto, el FAS continuó la lucha en procura de la extensión del Carnet de Trabajo para todos los compañeros del interior, y ella dio como consecuencia de esta lucha, que el Departamento del Carnet de Trabajo, designara en el presente, varios equipos móviles, que continuarán la tarea iniciada en Montevideo, en los demás departamentos.

El día lunes 18 de marzo dio comienzo la tarea de uno de los equipos móviles de dicha oficina, en la capital de Maldonado, y otro en Punta del Este, tareas éstas que se desarrollan en los locales de la Caja de Jubilaciones.

Una vez cumplida totalmente la tarea en Maldonado y Punta del Este, uno de los equipos se trasladará a Pan de Azúcar, donde se procederá al fichaje de todos los trabajadores de las Canteras, Caleras y Fábrica de Portland del departamento.

El equipo que funcionará en Maldonado, atenderá a todos los trabajadores de Las Delicias, y el que funciona en Punta del Este atenderá a todos los trabajadores de Portezuelo, San Rafael y Barra de Maldonado.

En el Departamento de Canelones dará comienzo a la labor de los equipos, en la ciudad de Canelones, y otro en la de Pando.

El equipo de la ciudad de Canelones atenderá a los trabajadores de dicha ciudad y de las localidades de Juanicó y San Antonio; y el equipo de Pando fichará a todos los trabajadores de la construcción de esa localidad, como asimismo a los

trabajadores de las fábricas de cerámicas y mayólicas.

Como se ve, la lucha iniciada por el FAS ha dado sus frutos, en beneficio total de todos los trabajadores de la república.

No podemos dejar sin mención el interés desplegado por el Sr. Gerente del departamento de Carnet de Trabajo, Don José Bianchi Altuna, persona ésta que desplegó la mejor voluntad para llevar a la realidad esta vieja aspiración de los trabajadores de la construcción. Persona ésta de quien obtuvimos la formal promesa de extender los equipos a los demás departamentos; en cuanto los medios lo permitan.

Damos a continuación la forma en que serán distribuidos los equipos móviles que procederán al fichaje de los trabajadores afectados a la industria de la construcción en los referidos departamentos.

Maldonado: un equipo en dicha ciudad, que funcionará en las oficinas de la Caja de Jubilaciones, y que atenderá también a los trabajadores de Las Delicias.

Pan de Azúcar: atenderá a los trabajadores locales y de la Sierra.

San Carlos: trabajadores locales y de Abra de Perdomo.

Aiguá: locales, aryacencias.

Solís: locales, Bella Vista y Las Flores.

Piriápolis: trabajadores locales, Playa Hermosa y Playa Verde.

Punta del Este: trabajadores locales, Portezuelo, San Rafael y Barra de Maldonado.

Departamento de Canelones:

Equipo en Las Piedras: locales y Progreso.

Canelones: trabajadores locales, Juanicó y San Antonio.

*Santa Lucía: trabajadores locales y Aguas Corrientes.

¿POR QUE NO SE PAGAN ASIGNACIONES FAMILIARES A LOS TRABAJADORES DE LOS TAMBOS DE SAN JOSE?

El Frente Autónomo Sindical hace público el total desamparo en que se encuentran los trabajadores de los tambos del departamento de San José, en todo lo que se refiere al goce de las leyes sociales en vigencia.

La Federación de Obreros y Empleados de Libertad, filial del FAS, denuncia en forma concreta, el caso correspondiente a la ley de Asignaciones Familiares, ley ésta de la cual no goza ningún trabajador tambo de dicho departamento.

Caso éste completamente anormal, del que en ningún caso se ha preocupado en investigar el Consejo Central de Asignaciones Familiares, por medio de sus funcionarios regionales correspondientes; salvo que dicha ley tenga vigencia en todos los demás departamentos, con la excepción de San José.

En el caso que se dé interpretación nacional a la ley, exigimos de los organismos correspondientes una inmediata atención al problema, porque entendemos que es justicia hacerlo.

Esperamos, por lo tanto, que el Consejo Central de Asignaciones Familiares urja medidas inspectivas para dar cauce normal a tan tremenda anomalía.

Cerrillos: locales, Las Brujas y Parador-Tajes.

Pando: trabajadores locales.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Equipo volante: Tala, San Jacinto, San Ramón, San Bautista, Santa Rosa, Saucé, Toledo, Castellanos, Tápia, Migueles, Montes, Soca, Soudriers, Pedrera, Suárez y Totoral del Sauce.

Transcripto de informaciones exclusivas.

Los Tres Problemas Fundamentales de Hispanoamérica

En mayor o menor grado, tres han sido ostensiblemente los más graves problemas de los países hispanoamericanos: la falta de educación adecuada de una gran mayoría de los habitantes; la carencia de aptitudes políticas que en buena parte es resultado natural de la incultura de los pueblos, y finalmente, como coronamiento de los males anotados, enemos el gran problema económico que en estos países es consecuencia ineludible de la incultura y de la pésima organización política.

De hecho, estas tres cosas —la instrucción, la política y la economía— están de tal manera relacionadas entre sí, que acaba uno por confundirse y no saber hasta qué punto son causas del subdesarrollo, del atraso, de la pobreza de nuestros países, y hasta qué punto son el efecto lamentable unas de otras.

Cuesta trabajo dilucidar cómo es que unos territorios tan llenos de recursos naturales, vivan en la pobreza, en un estado de desorganización social que les impide progresar, que les impone un régimen de vida lleno de privaciones, de necesidades insatisfechas, de ignorancia y rudeza en a mayoría de sus ciudadanos, en tanto que apenas reducidos sectores de la gran colectividad disfrutan, en

parte cuando menos, de los beneficios de la moderna civilización.

Los más ricos tesoros que pueda tener una región del mundo en su suelo y en su subsuelo, no son riqueza efectiva sino en el momento en que empiecen a ser explotados y aprovechados de acuerdo con las técnicas más adelantadas de la época, de modo que no se agoten los recursos renovables ni dejen de aprovecharse en bien de la colectividad, en beneficio del país y en provecho también de otros pueblos.

Cada país es rico en proporción a los excedentes exportables de su producción agrícola, pecuaria e industrial. Pero claro está que lo primero es satisfacer plenamente las necesidades del consumo nacional, y es raro el país de América que le ne este requisito.

El consumo no se mide por lo que de cualquier producto comprenden grupos pequeños de la sociedad. El desiderátum supremo es que todos y cada uno de los habitantes de cualquier república bien organizada, tengan las mismas necesidades y las satisfagan lo mejor posible, de acuerdo con un mínimo razonable de su capacidad económica.

Habrán por fuerza ricos y pobres en todo el mundo y en todos los tiempos. Pero el ímite inferior en un país que se precie de civilizado,

debe estar muy arriba, donde no haya miseria ni incomodidad, donde pueda haber salud, buena nutrición, posibilidades de una superación individual y familiar constante y accesible.

Pero sin un buen gobierno, sin una cultura adecuada y sin una economía inteligente y práctica, tienen que reinar por fuerza en las repúblicas americanas, a pesar de sus enormes recursos naturales, la rudeza primitiva de los aborígenes, la pobreza y el estancamiento de los grandes grupos mestizos, el caciquismo, la insolencia de los grupos gobernantes, el encumbramiento de los políticos menos honorables y menos aptos para promover la evolución de sus países.

Hay regiones de América que poseen sin duda tesoros incalculables en el subsuelo de sus abruptas serranías, porque la riqueza minera de nuestro Continente es verdaderamente fantástica. Y abundan extensas comarcas en que la tierra es muy fértil, donde los bosques son muy abundantes, y donde podrían cultivarse todas las plantas que dan al hombre elementos de vida de lo más valiosos. Y sin embargo, la población rural y también la urbana carecen de higiene y de comodidades en sus albergues, y su alimentación es muy insuficiente.

Si examinamos la vida de

esos pueblos en su aspecto político, nos asombraremos ante la absurda tergiversación que han hecho sus directores políticos de las doctrinas democráticas, de los sistemas de administración y de gobierno que tienen en uso. Se ve uno obligado a pensar en las ventajas enormes de que disfrutarían esas naciones, si mejoraran sus sistemas políticos, si resolvieran el problema educativo de las masas y principalmente el de sus clases superiores.

En el año 1963 estarán a prueba los regímenes que se proclaman democráticos y progresistas en las repúblicas latinoamericanas y que tienen que asumir plena responsabilidad por el estado en que se encuentran sus naciones, sus posibilidades de desarrollo, la eficacia de sus doctrinas y procedimientos políticos, la calidad de sus funcionarios, la idoneidad de su legislación y demás circunstancias que contribuyen al progreso o que lo estorban, en la inteligencia de que el plan llamado de la Alianza para el Progreso, con los enormes recursos pecuniarios que pone a disposición de nuestras repúblicas, hará imperdonable verdaderamente el que se prolongue de modo indefinido la situación de atraso y de miseria que ha prevalecido por años o por siglos en algunos países americanos.